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DI PROGETTAZIONE  
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PONTE 
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Partecipanti 

all’incontro 

di progettazione 

Associazione Borgo del Ponte-S.Lucia (Vicenzo Ozioso, Pier Giovanni Strenta, Carlo Milani, Maria Grazia 
Cordoni, Massimo Batini, Domenico Bongiorno, Maria Giovanna Aliboni), associazione Mafalda (Maria 
Paola Dolfi), associazione onlus Società Attiva (Sergio Zangolli), Silvio Riccardi (Gruppo PD Massa), Don 
Lorenzo Corradini, Paolo Aldovardi, Filippo Nicolosi Ansaldi, Thomas Marchini, Maria Luisa Parmeggiani, 
Ada Maria Foti, Paolo Pinna, Ada Manfredi, Enzo Silvano Petruzzi, Franco Rossi, Maurizio Nozza, Fiorella 
Acquafresca, Marchi, Andrea Bondielli, Vanessa Pardi, Emanuele Mirogletti, Bredel Kola, Anna Maria Pighini, 
Bellè, Valerio Giannini, Mirco Rivieri, Giuliano Cristofani, Daniela Rossi, Giuliana Rossi.  

Hanno coordinato l’incontro:  
Stefania Gatti  

(COMUNTA’ INTERATTIVE –  Officina per la 
partecipazione), 

 Tania Mattei, Paolo Panni 



Clima dell’incontro 

I partecipanti all’incontro di progettazione si sono distinti per la loro eterogeneità: era presente una 
significativa rappresentanza dell’associazione Borgo del Ponte-S. Lucia, un significativo gruppo di 
ragazzi di età inferiore ai 25 anni, il Parroco, il titolare dell’unico bar-edicola della zona, numerosi 
pensionati e un discreto numero di donne adulte. La discussione è stata animata, e a tratti ha avuto 
toni accesi quando si è trattato di descrivere e confrontarsi sul progetto di interventi per il parco, già 
presentato dall’Associazione Borgo del Ponte-S. Lucia all’Amministrazione comunale (e non concluso). 

Il confronto tra i presenti 
dell’associazione Borgo del Ponte-S. Lucia 
e i partecipanti più giovani, ha portato a 
possibili soluzioni intermedie 
nell’ideazione degli interventi del 
progetto. I partecipanti hanno chiesto ad 
esempio che venisse data una 
valutazione economica di varie soluzioni 
per il rifacimento del campo da calcetto 
Il grande interesse manifestato per il 
Parco sembra porre le basi per la 
costituzione di un gruppo di abitanti che 
– collaborando con l’associazione Borgo 
del Ponte-S.Lucia – posa custodire il 
parco dopo che sarà ristrutturato.. 



Chi usa oggi il parco di Borgo del Ponte? 

 

II GIORNO 
BAMBINI, RAGAZZINI, 

GENITORI 

PER GIOCARE A 
CALCIO 

PER INCONTRARSI 
PER PORTARE I 

BAMBINI AI GIOCHI 

BISOGNI” DEL CANE 
LASCIATI PER TERRA 

CI PIACE 
NON CI 
PIACE 

LA SERA 
RAGAZZI PIU’ 

GRANDI 

PERSONE CHE 
FANNO USO DI 

DROGHE 

RESIDENTI DI 
PASSAGGIO 

Per cosa viene usato? 

Abitudini scorrette 

nell’uso del parco SPACCIO E CONSUMO 
DI DROGHE 

DI PASSAGGIO TRA 
UNA PIAZZA E L’ALTRA 



Chi vorresti usasse il Parco di Borgo del Ponte? 

 

 

RAGAZZI CHIUNQUE ANZIANI FAMIGLIE 

Per fare che cosa? 

PER CONDIVIDERE 
MOMENTI INSIEME 

PER ORGANIZZARE 
EVENTI 

PER ORGANIZZARE 
TORNEI DI 
CALCETTO 

PER PASSARE IL 
TEMPO LIBERO 



Quali interventi fare nel Parco di Borgo del Ponte 

per renderlo più bello? 

 

NUOVE PANCHINE 
PING-PONG 

RICOSTRUZIONE 
COMPLETA E 

ROTAZIONE CAMPO 
DA CALCETTO 

ERBA E 
RIPARAZIONE 

IMPIANTO 
IRRIGAZIONE 

PULIZIE E 
SORVEGLIANZA 

SOSTITUIRE I PINI 
CON DELLE 
QUERCIE 

RIPARAZIONE 
ILLUMINAZIONE 

CAMPO DA 
CALCETTO 

RIFACIMENTO 
PAVIMENTAZIONE 

CAMPO DA 
CALCETTO 

RECINZIONE CAMPO 
DA CALCETTO 
(INCLUDENDO 
ANGOLO BUIO) 

ELIMINAZIONE 
SIEPE E MURO A 

SEPARAZIONE CON 
LA PIAZZA 

NUOVE PORTE PER 
IL CAMPO DA 

CALCETTO 

REALIZZAZIONE 
SCALINATA 

D’ACCESSO AL 
POSTO DELLA SIEPE 

IMPIANTO DI  
VIDEO 

SORVEGLIANZA 



Quali sono le caratteristiche del parco di Borgo del Ponte? 

La via Francigena: il parco e Borgo del Ponte si 
trovano nel percorso ella via Francigena che 
nel 2016 accoglierà molti pellegrini 
La posizione: è un bel spazio verde vicino al 
centro di Massa,  fruibile anche da non 
residenti della zona. 
I residenti:per gli abitanti di Borgo del Ponte 
riconoscono una grande importanza al parco,  
luogo di incontri e di dialogo. 

Cattivo stato: ad oggi il campo da calcetto è 
in pessimo stato, il parco è sporco e mal 
tenuto, senza erba e senza fiori. 
La frequentazione: le zone buie del parco 
vengono frequentate da persone che 
spacciano o fanno uso di droghe. 
Il nuovo sentiero piastronato: quando 
piove, si creano delle pozze scivolose 
pericolose, ed è brutto. 

Perché è importante intervenire su questo parco e votarlo? 

Per recuperare spazi comuni che saranno ancora più vissuti 

Per valorizzare il centro storico di Massa 

Per organizzare tornei di calcetto che richiameranno tanti ragazzi 

Per levare dalla strada i ragazzi del Borgo del Ponte 


